

je crois que ce serait bien le plus grand malheur qui put m'atteindre! Me voit-on affligée d'une famille semblable? Un rebouteur, leveur de sorts, et son aventurière de fille? Que faire? Que faire?... Si je contrarie Roger, il est capable, habitué qu'il est à faire ses quatre volontés, il est capable, dis-je, d'en tomber malade et de m'en vouloir sérieusement.

Or, je ne puis supporter qu'il me boude; j'aimerais mieux recevoir, je crois, une tuile sur la tête que de perdre un seul jour de son sourire si bon et de ses câlineries de petit enfant. Il ne voudra pas quitter le pays, non plus; il répète chaque jour qu'il s'y plaît, qu'il l'adore. Que faire? que faire?

A ce moment, la comtesse battit des mains de joie, elle croyait avoir trouvé, elle aussi, un bon remède empirique à ce qu'elle appelait la toquade de Roger.

—Faisons venir Emma, conclut-elle. Un clou chasse l'autre. L'enfant est belle aussi, elle a des yeux noirs, pleins de feu, des épaules de jeune déesse, la lèvre andalouse et le plus grand désir de se mettre sous le joug conjugal. Aidée de ma bonne amie Alice, je ne lui en donne pas pour une semaine d'amener Roger à merci. Ma foi, je ne comptais pas l'abandonner encore à une bru, à une rivale, mais il faut faire la part du feu. De deux dangers, je choisis le moindre: un mariage riche et honorable.

C'est pourquoi, dès son retour aux Falaises et sans encore en prévenir son fils, lequel, surpris de son absence prolongée, l'attendait à la villa, en forgeant des vers à la "fée aux fleurs" elle monta tout droit dans sa chambre, prétextant une migraine, et traça vite et vite le billet suivant:

"Ma chère Alice,

"Je commence à craindre que vous n'ayez oublié votre bonne promesse. N'étions-nous pas convenus, vous et moi, de confondre un jour nos projets

de villégiature et de mêler ainsi, après nos vieux coeurs, nos plaisirs et nos admirations? Pour moi, je crois le moment venu de s'en souvenir. Accourez vite, vite, le pays est admirable en ce moment. Ce n'est déjà plus la cohue vulgaire de la saison; le rasta se fait rare et le soleil se fait valoir, encore généreux pourtant à cette terre bénie qui reste fleurie en décembre. Le casino va fermer bientôt ses portes; mais il est encore très supportable, et c'est la qualité qui l'empporte sur la quantité de ses hôtes; Russes exquis de simplicité et de vraie distinction, Anglais philosophes, Américains un peu étranges et Parisiens fatigués de Paris forment des éléments très sortables de cotillon. La place d'Emma est tout indiquée sur la terrasse et dans la salle de danse où Roger sera son cavalier servant le plus dévoué, le plus chevaleresque.

"Ne m'objectez rien; je n'écouterai rien. M. de Bécurdy peut bien supporter un veuvage d'un mois; votre vieux Baptiste dirigera parfaitement la maison, et si votre mari peut abandonner quelques jours sa recette pour nous venir rejoindre, il mettra le comble à sa galanterie. Je prépare vos chambres.

"Votre,

"Elvire d'Aigrillières".

Sa lettre dûment cachetée et envoyée à la poste, Mme d'Aigrillières respira. Ah! enfin, se dit-elle, nous allons aussi faire de la médecine occulte! concurrence loyale, Monsieur l'oracle, et vous ma belle demoiselle. Espérons que mon antidote se présentera bien, et que mon malade ne se montrera pas récalcitrant.

—Roger, dit la comtesse, en redescendant, veux-tu me mener faire un tour sur la plage?

Mais l'oiseau volage était déjà sauvé.

—Monsieur est parti faire sa promenade à cheval, dit la femme de chambre.

—Bon, bon, je n'y pensais plus, fit la comtesse, Monsieur me l'avait dit, cependant.